



# 千歳セントラルロータークラブ

## ROTARY INTERNATIONAL District 2510

### RIテーマ「ローターに輝きを」

発行 千歳セントラルロータークラブ 会長 白木松敏 / 副会長 大久保 尚 / 幹事 坂井 治 / 会報委員会 委員長 齊藤博司  
 〒066-8520 北海道千歳市本町 4 丁目 4-4 ホテルグランテラス千歳 TEL.0123-26-5788 FAX.0123-25-9112  
 Mail.membership-office@ccrc.jp HP.http://www.ccrc.jp Facebook.http://www.facebook.com/chitosecentral

#### 会長あいさつ 会長 白木 松敏

みなさん改めまして今日は!!

最近の日経平均株価も値上がりしております。昨日の平均

株価 17,935 円で過去 6 年半ぶりだそうです。リーマンショック前の平均株価 17,000 円を後 5 ヶ月間キープして行きますと日本国内の景気が目に見えて上昇して



来るのではないのでしょうか。景気が上昇して来ますと経営者は色々な部分に投資します。投資しますと雇い入れる社員も増えます。社員が増えますと支払う給与も増えます。給与が増えますと色々な所で、その給与が使われます。北海道もこの様な状況に早くなってほしいと思います。

さて、次週 16 日 (火) はクリスマス家族会です。今月は家族月間でもあり、この家族会を切っ掛けにさらに家族の絆を深めては、どうでしょうか。関根悟親睦委員長も一生懸命に企画を練っているようです、楽しみに参加しながら全員が力を合わせ和やかなクリスマス家族会にしたいものです。寒さも厳しくなって来ております、くれぐれも健康に留意をしてインフルエンザなどひかれないようにインフルエンザ予防ワクチンを接種しこの冬を乗り越えようではありませんか。本日の例会は先程ご紹介致しました、北海道議会議員の梅尾要一さんが講師を努めていただきます卓話例会です。真剣に勉強したいと思います。本日の例会宜しくお願い致します。ありがとうございました。

#### 幹事報告 幹事 坂井 治

- 第 2510 地区「第 11 回 財団学友帰国報告会」のご案内
  - 日時：2015 年 1 月 31 日 (土) 16:00～20:00
  - 会場：センチュリーロイヤルホテル
  - 会費：ロータリアン 8,000 円、学友 4,000 円

例会出席状況 (2014 年 12 月 9 日)	
会員数	34 名
会員出席者数	23 名
欠席者数 (内：無断欠席)	11 (3) 名
出席率	67.65 %
ゲスト・ビジター出席者数	1 名
出席者数総計	24 名

前回例会 確定出席率 (2014 年 12 月 2 日)	
確定出席率 (MU 含む)	58.82 %

12 月 誕生月の会員	
土居栄治 会員	1945 年 (昭和 20) 12 月 22 日生
関根 悟 会員	1968 年 (昭和 43) 12 月 7 日生
菅原百合子 会員	1970 年 (昭和 45) 12 月 21 日生

- 内容：16:00～「帰国報告会」  
 ※当クラブより推薦の畑村奈津子さんを含め 3 名の報告  
 18:00～「懇親会」
- 締切り：2015 年 1 月 15 日
- ローター財団への 100 ドル寄付を行いました。  
 ローターレート (11 月) 1 ドル = 106 円

#### 各委員会報告・連絡

**第 2510 地区国際奉仕委員会 副委員長 田口 廣**  
 当クラブが 2006 年から携わっています国際奉仕支援事業を今回も検証に行きまして、羽部大仁ガバナーの都合で少々短いツアーでしたが、内容の濃い忙しいツアーでした。当クラブはタイ東北部のチェンマイで水事業を支援しています。ちょうど行った時に水道の除幕式が行われ皆さんと一緒に水を飲んでできました。当クラブの事業はこの事業だけで今年度の事業はすべて終わりです。



他にも事業に参加しているのですが、検証はこの一つだけです。地区では、水事業、図書館事業、奨学金事業、また今回初めて GSE に代わる VTT 事業の実践ということでその第 1 歩が行われました。ノンカイのロイヤルキングスクールの視察ということで生徒数約 1200 人がいる学校で我々が折った折鶴を贈呈してきました。生徒たちと一緒に鶴を折ったり食事をしたりしました。我々の浄財が海を渡って大きく活躍しているということを検証してきました。本当に有難うございました。この事業も 2006 年から 9 年目に入り、今年は 10 年目に入ります。僅かな金額ですがいづれ何かを考えていかなければならない時期にきているのではないかと思います。命を助ける、チェックダムで水害を防ぐということで非常に命に係わる事業を行っていますが、はたしてこれがいいのかという問題もありますので、委員会では先を見ているところでございます。9 年続いたという事で皆さんに報告しておきます。同行した齊藤会員からも一言お願いします。

**第 2510 地区奨学金委員会 委員長 齊藤 博司**  
金魚のフンのように付いて行きまして今回が 3 回目になります。毎回毎回新しい事の発見です。天変地異で言いますと今回は乾季なのにすごい雨がふるという珍しい現象を経験してきました。後は田口会員が話した通りです。有難うございました。

**親睦活動委員会 委員長 関根 悟**



16 日はクリスマス家族会です。ビンゴの景品がまだ集まっておりませんので今週お持ちいただければと思います。また、田口会員より

タイのお土産でワインをいただきましたので、クリスマス家族会で試飲したいと思います。宜しくお願いします。



**雑誌・広報委員会 委員長 四方 信次**



千歳民報の 11 月 27 日に千歳商工会議所が市に要望書という記事が載っています。先週もお話しましたが、入口会員が載っています。第 2510 地区の 10 月の出席率ですが、クラブ数 70 で平均 83.22%。因みに我がクラブは 72.55%です。今年度の増加会員数は 96 人

です。我がクラブは 3 人です。増加率は高いです。

です。我がクラブは 3 人です。増加率は高いです。

**委嘱状**

2015-2016 年度 第 2510 地区第 7 グループガバナー補佐の委嘱状が坂井 治会員に伝達されました。



**ニコニコ BOX**

**進行：出席・ニコニコ箱委員会 委員長 菅原 百合子**

**高木昌人 会員：**ひと月ぐらい過ぎてしまいましたが、千歳写真コンテストが 8 月から募集されており、写真連盟会長賞を戴きました。いつも食べる物の撮影をし



ていましたが、何を撮っているのかと思われたかと思いますが、ご褒美を頂けたのかなと思います。—おめでとうございます(^ ^)

**入口博美 会員：**四方委員長に記事を紹介していただきました。内容は毎年、千歳商工会議所は千歳市に政策提言と言うことで要望書と



言う形を提出しています。今回の中身は 11 項目ぐらいあり、だいたい毎年同じです。大きくは自衛隊の体制維持でその他にまちづくりを大きく

考えていかなければならない時期に入っています。というのは、来年 3 月 11 日にタウンプラザが閉鎖します。それに伴い町の核施設が無くなり大きく変わっていきます。近い将来、こういった核施設が無くなる事によって中心商店街が益々疲弊化するのではないかと思います。それに対応しそういった中核施設の云々にこだわることなく町全体を大きく変えていかなければ町の活性化は無いと思います。再開発が必要であろうということを政策提言として挙げています。具体的には、夢物語に近いのかもしれませんが、新川通りに昔、用水が走っていました。その用水を復活させてせせらぎ水路を復活して街並みの景観を良く

し集客力を上げていこうというような事を政策提言として挙げています。議会、市議会へ支援をお願いしました。これからも政策提言をどんどん上げていつもりです。その都度、皆様のご支援ご理解をお願いしたいと思います。宜しくお願いします。

**羽生有三 会員**：昨日、佐々木さんと二人で彦坂さん



のお見舞いにいってきました。2 日に手術をして大変元気でした。前立腺を全部取る方法もあったらしいですが、本人は、半分は男として残したいということで半分だけ

取ったようです。今日は梅尾議員に衆議院選挙が決まる前に講話をお願いしていました。今日はキャンセルになるかとも思っていました。本当に義理堅く今日出席していただいた事に感謝します。有難うございました。

本日のニコニコ BOX 合計額	5,000 円
今年度 累計額	446,516 円

### 本日の例会プログラム

**通常例会「卓話 北海道小中学生 現在の学力の状況について」**

**講師 北海道議会議員 梅尾 要一 様**

**担当 会員増強委員会 委員長 羽生 有三**

今日は会員増強委員会担当例会です。来週のクリスマス家族会が今年最後の例会となります。1 月と 7 月が会員増強で一番大切な時期となります。どうか新しい会員となられる方が周りにいましたら、是非ご推薦をして頂きたいと思ひます。

今日は梅尾道議の卓話です。梅尾道議はあまり学力や教育問題に関心が無かったのではと皆さん思われている方が多いと思ひますが、彼は千歳高台小学校、千歳中学校で長い間 PTA 会長をされました。連合会の PTA の



会長も務められたと聞いています。その中で私は偉いな、と思ったのは彼と関係のない札幌日大高校の PTA 会長も務められたことです。地元の学生から大変素晴らしい PTA 会長だと聞いています。20 年以上 PTA 畑を手伝ってこられました。学力の問題も聞きたいと思ひます。講話を楽しみに聞きたいと思ひますので皆様ご静聴宜しくお願いします。ありがとうございました。

### 卓話

**講師 北海道議会議員 梅尾 要一 様**



皆さん、こんにちは。

今日は卓話という事で羽生委員長からご指名を受け今回で 3 回目になります。この場に立たせていただいたことを感謝申し上げたいと思ひます。千歳セントラルロータリークラブの皆様には日々、ロータリーの目的を基本にしながら奉仕の精神をもとに千歳のまちづくり、日本の平和の繁栄の為にもご精進、ご協力いただいていることに改めて感謝申し上げます。東北の復興についても千歳の地から、一生懸命応援されていることを多くの市民の方が知ってまいり、この千歳セントラルロータリークラブの活動にも高い評価をしていると私も認識しているところであります。

さて、私には似合わない北海道の子供達の学力の向上についてですが、羽生委員長からお話がありました。私は 19 年 PTA 活動をやって参りました。3 歳ずつ離れた息子が 3 人いるものですから、小学校、中学校、そして最後の子供の時に高校と PTA を通じて様々な父御のご意見、先生方との議論から学校経営について、また PTA が何を努力しなければならないかつまり子供達の幸せのために努力してきたつもりであります。この教育というのは、機会均等という基本に基づいて、教育法の中でどの地域にあっても平等に教育を受ける権利がある、義務教育を受ける公教育の権利があります。生まれた地域でその学力の差があってはならないという事を基本にしています。残念ながら、北海道管内を見ても非常に差があるのが現実です。差がある理由はいくつかあります。現状をみてもどうしても一致するのは北教組の組合組織が強い

所、例えば宗谷、留萌、日高、根室、次にオホーツク、  
 桧山、渡島。今年度学力テストを行い、11 月 15 日に  
 公表してもいいという 139 の教育委員会を中心に学力  
 テストの結果を公表しましたが、今言った地域は平均点  
 が低いです。これは偶然でしょうかと我々は常に思います。  
 公教育にあって先生方の情熱あふれる教育の姿勢が非  
 常に大きな影響を与えています。道議会で我々は北教  
 組問題を議題にあげて教育委員会と議論していますが、  
 例えばこういうことがありました。AED 配置の時に最初  
 に北教組が導入に反対しました。どう理由かという  
 と我々のやる仕事ではない、救急車を呼んですぐ対応し  
 病院に搬送して貰えばいいという理屈でした。それに反  
 発したのが北教組の若い先生方です。石狩管内は特に  
 そうです。是非是非でいこうと若い先生方を中心にして  
 組合は反対だけれども我々は講習を受けて導入に賛成し  
 ようと、いろいろな反発があったものの導入が進んでい  
 ったという経過があります。これは石狩管内です。まだ  
 配置していない学校もあります。

学力には関係ない話に聞こえますが、全てが万事で  
 万事が全てです。そういうものの見方ですから学力テ  
 ストの調査にも反対します。自分たちの努力が全て表  
 にでてしまうそういう状況が見える怖れがあるから  
 反対するのです。案の定、ふたを開けてみると北  
 教組の組織率が高いところは平均点が低いです。地  
 域によって格差があってはならないのですが、ま  
 ずは第 1 番目として学校の体制が非常に組合組織  
 を持って遅れて来ている、熱心でないと云えます。  
 もう一つ共通するのですが、内陸地方は平均点が良  
 く、海に関わる地域が低いです。これも大きな要因  
 の一つです。漁師さんの息子さんはあまり学力が良  
 いと漁師を継いでくれないからそんなに学力は良  
 くなくていいという親御さんの考え方、職業によ  
 っても学力が低いというデータも出て来ており大  
 きな問題になっています。酪農にせよ何にせよ  
 跡継ぎを確保するために学力を上げる事に抵抗を  
 もつ親御さんがいるというのも現実です。

そこで、道教委が発表した資料をわかりやすく  
 図式化してみましたので簡単に説明させていただきます。



(中略)

千歳市はこういった状況を分析する第三者委員会として  
 学力向上委員会を作っています。すぐこの結果を来年度  
 の学力向上に向けて小中学校に具体的な対策を出して  
 います。その大きなポイントは小学校に上がる前(5歳)  
 の幼児教育、小学校低学年の基礎教育をいかに徹底し  
 てやるかを千歳市は大重点項目として取り組んでいます。  
 基礎学力がきちんと身につけていないと高学年の応用の  
 授業がわからなくなります。全部連動していますから、  
 中学の授業もわからなくなり、学校に行きたくないとい  
 う結果を招きます。ですから、そういう落ちこぼれが  
 無いように千歳市で小学校 4 年生までに 10 名の先生  
 を増やしました。小学校低学年を中心に一教室 2 名の  
 先生が徹底的に子供達を教えるという仕組みを作り  
 ました。そして、来年度新たに 4 名導入します。目標  
 は全校 4 年生まで二人の担任制にして、退職された  
 教員の方々ですがその補佐にあたり補習を行います。  
 徹底的に基礎学力をつけます。今の政権与党は 5  
 歳から義務教育化を約束していますが、幼児教育の  
 重要性がクローズアップされています。この千歳市  
 の結果はあと 3 年みていて下さい。私は必ず全国  
 平均を上回るであろうと思っています。千歳市 PTA  
 連合会安藤会長は学校の先生方が頑張るだけでは  
 駄目だという認識を持って、3 回に亘って学力向上  
 に対するセミナーを開いています。文科省や千歳市  
 教育長、道教委から講師を呼ぶなど盛況を呼んで  
 います。父母も一緒になってゲーム時間、携帯電  
 話など家庭の状況をルール化して、出来るだけ学  
 年×10 分間の家庭学習をしましょうと言ってい  
 ます。これをいかに家庭に身につけさせて習慣化  
 していくか、これが大きな差となります。そのた  
 めには家庭の父母が必死になってそれに協力しな  
 ければなりません。子供の学力が低いのは学校  
 のせいだというモンスターペアレントも残念な  
 がらいます。こんな事では駄目なので家庭のル  
 ール化ということで、お互いに約束するルール  
 を今年度いっぱい一生懸命作り上げ来年から  
 実践に移っていくという状況です。そこにもう  
 一つ加わるのが皆さん

地域です。このような話題を子育てが終わったからいいと言うのではなく、様々な所で千歳の学力を上げるために手伝う事はないか、我々が出来るのは何かという問題意識を持っていただいて、是非とも学校、家庭そして地域のリーダー役となっていて三者が一緒になって千歳の学力向上に努力していく事が本当に大事だと思います。高校内定率は 60% 近くになりました。有効求人倍率は 1.08 です。企業を選べる状況になっています。そのような千歳のまちにあって、高校卒業後、就職したいという人が増えています。これは十分対応できますが、そこで問題となっているのは基礎学力が無いために、商品名を覚えられない、消費税を転嫁して計算できないなど苦労している方々も多いです。1 年未満で辞める高校生は正規、非正規にもよりますが 46% ぐらいです。どれだけ子供の基礎学力が大事かということを改めてご認識いただきたいと思います。子供も PTA も頑張っています。地域ももっとこれから頑張っていただければと心からお願いをして講話に代えさせていただきます。どうも有難うございました。

**記念品贈呈**



**次回例会案内**

**プログラム委員会 委員長 高木 昌人**



今回は親睦活動委員会関根委員長からお話がありました通り 16 日、親睦夜間例会「クリスマス家族会」となっております。2014 年最後の例会となっておりますので少

しでも多くの方、更にはご家族の方を含めて盛大に今年も終わりたいと思います。開会点鐘 18 時 30 分、定例会場です。宜しくお願いします。



**空港募金箱浄財選別**

例会終了後、浄財の選別作業を行いました。



**SCHEDULE**

12 月	<b>家族月間 ■ 年次総会 ■ 次年度理事指名・任命 ■ クリスマス家族会</b>	
	16 日	親睦夜間例会 (千歳ローターアクトクラブ合同例会) ☺「クリスマス家族会」[担当/親睦活動委員会(関根委員長、井上副委員長)] ※会員ご家族出席例会
	23 日	休会 (法定休日:天皇誕生日)
	30 日	休会 (定款第 6 条第 1 節)
1 月	<b>■ 新年交礼会 ■ 上半期活動・会計報告</b>	
	6 日	移動親睦夜間例会 ☺「新年交礼会」[担当/親睦活動委員会(関根委員長、井上副委員長)] 会場/ベルクラシック リアン
	13 日	通常例会「未定」[担当/プログラム委員会(高木委員長、尾本副委員長)]
	20 日	通常夜間例会「クラブ協議会」[担当/理事会]
2 月	<b>ローター理解推進月間 ■ ローター創立記念日・世界理解と平和の日 ■ 雪見酒 ■ ガバナー補佐研修セミナー (地区)</b>	
	3 日	通常夜間例会「クラブ協議会」[担当/理事会]
	10 日	通常例会「国際奉仕検証ツアーの報告」[担当/地区国際奉仕委員会(田口副委員長)]
	17 日	親睦夜間例会 ☺「雪見酒」[担当/親睦活動委員会(関根委員長、井上副委員長)]
3 月	<b>識字率向上月間 ■ ローターアクトの日 ■ 会長エレクト研修セミナー (地区)</b>	
	3 日	通常夜間例会「クラブ協議会」[担当/理事会]
	10 日	通常例会「未定」[担当/社会奉仕委員会(松坂委員長、清水担当副委員長)]
	17 日	親睦夜間例会 ☺「未定」[担当/親睦活動委員会(関根委員長、井上副委員長)]